No. 1 はくがくニュース 2020年6月26日(1)

2020. 6. 26発行 (公財)鳥取市文化財団 博学連携推進プロジェクト 因幡万葉歴史館内

夏休み 窓 自由研究をしてみよう!

博物館が応援!

夏休みが始まります。

学校での教科学習とは違い、夏休みには、自分で自由にテーマを選んで研究する ことができます。たっぷり時間を使って、ふだん出来ない面白い研究をしてみよう! 自由だと逆に困るって?そんな君たち、身の周りを少し注意して見たり、自分の 心の中をのぞいたり、身体を動かして今まで行ったことのない所に行ってみたりす ると、気づくことがきっとあるよ。

例えばこんなのどう?

との暮らしのなかで疑問に思ったこと。 テレビのニュースや新聞の報道で見つけ り秘密の日記帳をつけて、自分と対話し たこと。音楽やものづくりから興味をもってみるのもいいね。 たことなど材料は無限にあります。

鳥取県は幸いにも自然に恵まれたすば らしいところです。このすばらしさに着 目して、詩や曲を作ってみてはどうでしょ

友だちや家族とつながっていて、自然 に恵まれていることはステキなことです。

この夏休み、力いっぱい大きく、高く 飛躍してみてもいいし、小さいことを少 しずつ積み重ねているのもいいよ。おう 身近な動物や植物の成長の様子。家族 ちでじっとしていたいと思ったらそれも 意味のあること。本を読んだり、こっそ



あおや和紙工房で販売されている自 由研究セット。因州和紙について学 べるよ。

「蘇」を作ってみよう!

牛乳を約1時間かけて煮詰め て練り上げ、ラップに包んで冷 蔵庫で冷やして作ります。休校 中、学校給食用の牛乳が大量に 余ったので家庭での消費応援レ



古代のチーズ「蘇」

シピーとしてブームになりましたね。

夏休み、汗だくになりそうだけど挑戦してみて。そし て、古代の人が何を食べていたか興味のわいた人は、 「因幡万葉歴史館」の展示を見に来てね。

「おうちで博物館」シリーズ

新型コロナ感染対策で学校が休校中だったとき、博物 館なども閉館していました。そこで、行かなくてもネッ ト上で見られるように「おうちで○○」シリーズが始ま りました。

例えば「おうちで万葉集」(因幡万葉歴史館)、「お うちでやまびこ館」(鳥取市歴史博物館)、「おうちで あおや郷土館★AOYAすごろくで遊ぼう」、「おうちで上 寺地、ぬり絵」(青谷上寺地遺跡展示館、「おうちで仁 風閣」(仁風閣・宝扇庵)など。今後も引き続き、ホー ムページやフェイスブックで情報発信していきますので 覗いて見てください。

先生方へ

「はくがく」は、「博物館と学校」という意味です。地域 の博物館などの施設が学校と協力して子どもたちの学びを

応援しようという取り組みです。 「はくがくニュース」は各学校に2部だけお送りしますので、 増刷りしてお使いください。PDFデータをご希望の学校は、因

幡万葉歴史館までメールでお問い合せください。 E-mail: info-inabamanyou@tbz.or.jp (博学担当)